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шими аппетитами, на что они тратят сред-
ства. Потом эту информацию мы направля-
ем в правительство, руководству ОНФ, лиде-
ром которого является наш президент. Все
это, так или иначе, и есть обратная связь.

— Но ведь наши законы не запрещают
роскошных покупок, кто бы их ни зака-
зывал...

— Да, но есть же какая-то логика, должно
быть какое-то понимание экономической и
политической обстановки руководителем гос-
предприятия, элементарное чувство ответ-
ственности. Речь как раз об этом.

— Виталий Игоревич, а насчет корпо-
ративов что скажете? Есть ли такой раз-
мах, как несколько лет назад, когда после
ПМЭФ проходила вечеринка на «Авроре»
с шампанским, балетом, поющим Шну-
ром и т. д.?

— В прошлом году районам на разные
конкурсы выделялось по 30 млн. рублей, и
все это почему-то оказалось в руках одной
компании, которая проводила эти меропри-
ятия. Мы провели проверку, и в этом году
уже такого не наблюдалось.

— А кто и как проводит мониторинг?
— Все закупки размещаются на сайте гос-

закупок, который связан с сайтом «За чест-
ные закупки». У нас есть активисты, студен-
ты-волонтеры, члены ОНФ, предпринимате-
ли и просто неравнодушные петербуржцы,
которые пристально наблюдают за ситуаци-
ей в этой сфере. Мы проверяем всю инфор-
мацию, анализируем ее, и если видим, что
действительно какая-то компания хочет ку-
пить роскошные товары по завышенным
ценам в нарушение конкурсных процедур,
то мы эту информацию передаем в соответ-
ствующие инстанции и в СМИ.

Кстати, зачастую как раз журналисты об-
ладают большей информацией о тех или
иных нарушениях, знают о проведении не-
честных закупок. Но никак не могут повли-
ять на этот процесс. Активисты же ОНФ,
напротив, обладают площадкой, с которой
их слышат. Здесь есть резерв для усиления и
развития общественного контроля.

— А вы ведете статистику экономии
средств? Сколько благодаря вашему мо-
ниторингу город сэкономил денег?

— Надо отметить, что развитие обще-
ственного контроля на площадке ОНФ — это
естественный ответ на социальный запрос в
государстве, где проблема коррупции, в том
числе в сфере госзаказа, стоит очень остро.

В прошлом году мы выявили в Петербур-
ге необоснованные траты на 60 миллионов.
А сэкономили городу около 30 миллионов —
ровно на эту сумму кто-то отказался поку-
пать товары, кто-то уменьшил свои аппети-
ты. Хотел бы заметить, что мы только в про-
шлом году начали свою работу, а к нам уже
присоединились и продолжают присоеди-
няться активисты. Информация все время ак-
кумулируется — у нас в Петербурге прохо-
дит форум «За честные закупки» и в Москве
тоже. И думаю, мы добьемся того, чтобы за-
купки чиновников были строго регламенти-
рованы. И тогда будет четко понятно, какое
количество денег на какие-то конкретные
вещи может потратить чиновник на своей
должности.

— После того как стартовал проект «За
честные закупки», чиновникам, навер-
ное, стало не очень уютно жить в городе
и стране — их теперь можно схватить, что
называется, за руку…

— Да, действительно такая работа ведет-
ся по всей России. И вы правы: если раньше
чиновники без зазрения совести могли, осо-
бо не задумываясь, приобрести себе роскош-

ные товары, организовать шикарные кор-
поративы, то сейчас они делают это с огляд-
кой, потому что понимают: завтра эта ин-
формация может попасть в СМИ и с них мо-
гут спросить и губернатор, и избиратель, и,
конечно, президент. Даже если все делается
в рамках закона, придется отвечать на воп-
рос: «А зачем тебе это нужно?»

— Виталий Игоревич, ОНФ помимо
закупок указывает на многие проблемы.
Так, недавно ОНФ выявил регионы, в ко-
торые попала и Ленинградская область, с

наибольшим временем ожидания приема
врача. Активисты ОНФ и межрегиональ-
ного общественного движения «Убитые
дороги» проверили качество региональ-
ных и муниципальных дорог в 53 регио-
нах...

— Хотя я отвечаю за экономику, но знаю
об этих нарушениях. В Петербурге мы не-
давно проводили мониторинг доступной сре-
ды для людей с ограниченными возможнос-
тями, и оказалось, не всегда понятно, на что
тратятся выделенные поликлиникам и мед-
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учреждениям средства. В то время как ситу-
ация с доступной средой в Петербурге об-
стоит достаточно плохо, и это факт.

По мониторингу дорог: в Северной сто-
лице он начался в минувшие выходные, это
этап всероссийского рейда ОНФ. Мониторин-
гом охвачены дороги, построенные в период
2011 — 2014 гг. и находящиеся на гарантии.

Речь идет о законодательной инициативе
ОНФ — ввести единый подход к формирова-
нию гарантийных обязательств подрядчи-
ков. Ведь практически во всех проверенных
субъектах значительная часть региональных
и муниципальных дорог просто не доживает
до конца гарантийного срока. Причем сроки
эти могут быть минимальными, поскольку, в
отличие от федеральных трасс, на региональ-
ные и муниципальные дороги срок гарантии
от четырех лет всего лишь рекомендован. В
результате их приходится через некоторое
время ремонтировать внепланово уже за счет
местного бюджета.

Посмотрим, как исполняют подрядчики
свои гарантийные обязательства в Петербур-
ге. Все сведения о ненадлежащем исполне-
нии дорожных работ мы направим заказчи-
кам на муниципальном, региональном и фе-
деральном уровнях для исправления ситуа-
ции, а также в правоохранительные органы.

Необходима личная ответственность ру-
ководителей за выполнение тех поручений,
которые дает президент. И когда будут оп-
ределены критерии личной ответственнос-
ти, тогда дело пойдет быстрее. И конечно,
чем больше людей подключится к нашей
работе, чем больше будет поступать к нам
информации, тем лучше мы будем испол-
нять те функции, которые возложил на нас
президент.

Беседовала Людмила КЛУШИНА
Фото Натальи ЧАЙКИ

«Страна живет, когда работают заводы!»

Такое авто необходимо руководству химфармакадемии.


